



学校だより

令和7年12月25日発行
北海道帯広養護学校
令和7年度 第4号
(通巻219号)

二学期を振り返って

教頭 長島 英子

十勝の山並みも雪景色となり、本格的な冬に入りました。日頃より本校へのご理解とご協力を賜り心から感謝いたします。

二学期も早いもので終業式となり、2025年も年末を迎えようとしています。児童生徒の皆さんには日々の学校生活や行事を通じて、たくさんの経験を積み重ねながら大きく成長しています。

本校の学校教育目標は、「明るく、豊かに、たくましく、自ら考え、社会に生きる人を育てる」です。見学旅行や宿泊学習、学習発表会や高等部製品販売会をはじめとして、各学部の取組や日々の学校生活の中で、子どもたちの笑顔があふれる時間がたくさんありました。今年度から教室にエアコンが整備されたこともあり、快適な室温の教室で学習に意欲的に取り組む姿が見られました。季節が夏から秋へ、秋から冬へと変わることで、友達や教師と明るい表情で過ごしていました。日々の生活の中でいろいろなことに向き合い挑戦し、それを乗り越える力を身に付けるたくましい姿に、教職員一同励まされています。私たちは児童生徒の皆さんとの想いを胸に、一人一人の歩みに寄り添い、ともに学び続けることを大切にしています。

また、10月には北海道教育委員会の教育委員の視察がありました。児童生徒の皆さん学習の様子を参観した様子は、北海道教育委員会 note に記載されています。「教室や廊下でも、子どもたちが笑顔で挨拶やハイタッチをしにきてくれるなど、積極的なコミュニケーションがとても印象的で、学校に来ることを楽しみにしている様子が感じられました。」「学校全体に流れる温かく落ち着いたトーンは、きっと職員の皆さんや保護者、関係者の皆さんのが協力して作り上げていた空気感なのでしょうね。」と記載がありました。繰り返しになりますが、日々の教育活動へのご協力を心から感謝いたします。今後も保護者の皆様、地域の皆様とのつながりを深めながら、本校教育のさらなる充実に取り組んでいきます。

最後になりますが、いよいよ明日から冬休みを迎えます。この年末年始には外出の予定などもあるかと思います。新型コロナウイルスやインフルエンザなどの感染症予防と健康管理にはくれぐれも留意してお過ごしいただき、三学期も元気に登校できるよう、ご協力をお願いいたします。どうぞ良い年をお迎えください。

～ 目次 ～

- ① 教頭挨拶
- ② 高2見学旅行
- ③ 小学部中学部学習発表会の様子
- ④ 高1宿泊研修の様子
- ⑤ 訪問教育学級から
- ⑥ 高等部製品販売会
- ⑦ 3学期の行事

高等部2年生 見学旅行の様子

9月30日から10月2日の2泊3日で札幌、小樽方面へ見学旅行に行きました。帯広では体験することのできない、おたる水族館へ見学に行き、タッチプールで海の生き物に触れたり、イルカショーでイルカのジャンプを見たりしてきました。また、小樽職人の会では、染め物や、箸作り、キーホルダー作りの体験活動に取り組み、世界に一つだけのお土産を作っていました。札幌オリンピックミュージアムでは、冬季オリンピックの歴代金メダルを見たり、冬季スポーツの模擬体験をしたりするなど充実した3日間となりました。「友達と協力する」「時間を守る」など約束を意識して行動することができました。見学旅行で学んだことを今後の学校生活に活かしたり、思い出をたくさん作ったりするなど更なる成長に期待しています。



☆ 学習発表会～小学部～☆

低ブロック みんなで架けた「まほうのにじ」

「にじにじ～ピン・パン・ブー！」練習のたびに、必ず声を合わせてみんなで言っていた呪文です。毎回、合言葉のように言い続けることで、日に日に声が大きくなり、「にじにじ～」の掛け声にすぐに応えてくれるようになっていきました。発表会に向けて事前学習や制作活動、幕ごとのグループ練習、全員でのステージ練習…たくさんの経験を積み重ね、当日は生き生きと発表する姿を見ていただくことができました。「にじにじ～ピン・パン・ブー！」みんなの声は、「まほうのにじ」をつなぎ、空に架けることができました。保護者の皆さん、大きな拍手や笑顔は子供たちの自信につながりました、ありがとうございました。(文責:立崎)



中ブロック UDK「ユニバーサル スタジオ トカチ

中学年ブロックでは、UDK「ユニバーサル スタジオ トカチ」と題して、今まで学習してきたことを発表しました。「おさるのジョージの音楽会」では、「小さな世界」を鍵盤楽器と打楽器に分かれて演奏しました。「ドンキーコングパーク」では、ミニハードルを超えて跳び越えてバナナを届けました。「マリオワールド」では、一人一人が問題を解きながら校長先生を助けることができました。最後に体育で考えた「ポケダンス」を踊り、笑顔いっぱいで発表することができました。
(文責 宮崎)



高ブロック ウォーリーズをさがせ!

全員がしましまの衣装を着て、「ウォーリーを探せ!」の世界に入り込んで練習に取り組みました。
『オビクロ』グループは、指先を使った課題、手話、計算など様々な特技を披露することができました。『ウォリンピック』グループは、ボールを運ぶ、蹴る、バランスボール、組体操などダイナミックな動きを披露することができました。『トカチングサン』グループは、ボーカルと器楽演奏に分かれて一つのバンドを結成し、得意な歌や楽器の演奏を併せて、一つの音楽を作り上げることができました。

児童一人一人が自信をもって日頃の練習の成果を発揮できた経験を、今後の学校生活にも生かしてもらえたたらと思います。
(文責:佐々木)



☆ 学習発表会～中学部～☆

帯養 Expo2025～みんなが主役

中学部1年生は、「帯養 Expo2025～みんなが主役～」というタイトルで、大阪万博をテーマに作業学習や国語・数学、音楽の授業で学んだ成果を数種類のパビリオンに分かれて発表しました。初めての行事でしたが、4月からの学習で学んできた成果をお見せすることができました。毎日の練習は大変だったと思いますが、大成功で終えることができたのは、生徒達が最後まで頑張った結果です。今後も様々なことに挑戦し、成長し続けてほしいと思います。当日は沢山のご声援、ありがとうございました。

(文責 工藤)



中学2年生宿泊リベンジャーズ

中学部2年生は、「宿泊リベンジャーズ」というタイトルで今年もストーリー性のある劇に挑戦しました。宿泊研修を振り返りながら、ソーセージ作り、食事運び、買い物、JICAで学んだことの発表、「オブラディ・オブラダ」の合奏など5場面の構成でお届けしました。セリフや自分の動きを覚えることはとても大変だったと思いますが、当日大成功を迎えることができたのは、本当に子供達の頑張りの証です。諦めずに頑張る姿勢をこれからの学校生活でも生かしてほしいと思います。たくさんのご声援ありがとうございました。

(文責 寺澤)



THE NEXT OBI-YOGO EXPO2025 ~かがやけ ぼくらのみらいへ~

中学3年生は、関西・大阪万博をモチーフに、帯広養護学校ならではの「万博」を開催いたしました。生徒一人ひとりがこれまでの学習の成果や特技を最大限に生かし、学校生活の集大成となる発表の場となるよう、「THE NEXT OBI-YOGO EXPO2025~かがやけ ぼくらのみらいへ~」というタイトルに思いを込めました。

「ハーモニーパビリオン」「エナジーパビリオン」「スマイルパビリオン」の3つのパビリオンでは、生徒がそれぞれ自分の挑戦したいパビリオンを選び、それぞれの生徒が自分の良さを最大限に表現できる発表になりました。また、オープニングでは大きな文字を習字で書く演出から、終わりのあいさつでは書いた文字を掲げ、言葉を完成させました。「かがやけ ぼくらのみらいへ」という言葉は生徒一人ひとりのこれから活躍への思いを込めています。さらに、生徒が書いたイラストでTシャツを制作したり、ステージ上の発表だけでなく、照明などの運営面も生徒が担当したりするなど、生徒主体で取り組む学習発表会となりました。

保護者の皆様におかれましても、お子様一人ひとりの成長や頑張りを感じていただけたことと思います。中学3年生にとって、本校での学習発表会は今回が最後となりましたが、これまでに積み重ねてきた経験や学びを存分に発揮し、心に残る発表となりました。まもなく迎える卒業、そしてその先の新たなステージに向けて、生徒たちが自信をもって歩んでいくよう、今後も一人ひとりに寄り添いながら支援してまいります。これまでの教育活動へのご理解とご協力に深く感謝申し上げますとともに、引き続き温かく見守っていただけましたら幸いです。



高等部1年生 宿泊研修の様子

11月12、13日の1泊2日で宿泊研修に行ってきました。1日目は、とかちプラザでの調理実習とレクリエーションを行いました。初めての学年全体での調理でしたが、それぞれの役割に分かれ、みんなで協力しながら「ラッキー☆コンソメスープ」を作り、注文したインディアンカレーと一緒においしく食べました。ホテルでは、豪華な夕食に舌鼓を打ち、友達と露天風呂やサウナに入って満喫しました。2日目は、明治なるほどファクトリー十勝でチーズ作りの工程を見学し、カマンベールチーズを試食させてもらいました。帰校後の解散式では、これから出発するのかな?と思わせるくらいの元気があった生徒達。楽しかった思い出を胸に、この経験を今後の学校生活に生かしていってほしいと思います。 (文責 河村)



明治なるほどファクトリー



とかちプラザでの調理学習

在宅生 學習の様子

11月13日(木)、高等部1年生の宿泊研修にオンラインにて、部分参加をしました。最終日最後の行程であった「駅周辺散策」を中心に参加をし、ラーメンやパフェを食べる友達の様子や、駅の中にある店の様子を見聞きしました。セブンイレブンに行った友達について行ったときには、画面越しに商品を選び、お菓子や飲み物を購入することができました。

オンラインでの参加ではありましたが、普段の学習では得ることのできない、刺激いっぱいの時間となり、「来年の校外学習は、何か食べに行こうか?」「やっぱり駅に行ってみたいね!」などと会話も弾み、外での学習にも胸が躍る学習となりました。

(文責:訪問教育学級 佐藤)



高等部製品販売会

12月5日(金)に本校体育館で製品販売会を行いました。生徒全員が1つ1つ丁寧に製品を作りました。「今こそ本気で見せろ!帶養の絆力」のスローガンの下、玄関に設置した看板の文字から、廊下や販売場所の装飾に至るまで、全て生徒の手で作りました。作品展示ブースでは、美術の授業で作成した作品を展示し、日頃の学習の成果を見て頂きました。当日は笑顔と元気を忘れず接客して、全作業班完売することができました。また、訪問学級の生徒もオンラインで参加し、販売会を盛り上げてくれました。

大成功に終わった製品販売会、高等部の本気の絆力を見せることができたと感じています。(文責佐藤航也)



3学期行事予定(1月~3月)

1月19日(月)	始業式・訪問在宅始業式	2月16日(月)	卒業生を送る会(中学部)
1月20日(火)	訪問帯広病院始業式	2月18日(水)	6年生を送る会(小学部)
1月30日(金)	高等部入学者選考検査	2月20日(金)	卒業生を送る会(高等部)
2月 3日(火)	交通安全教室	2月25日(水)	卒業進級を祝う会(寄宿舎)
2月 9日(月)	個別懇談週間	3月 4日(水)	高等部卒業証書授与式
~20日(金)		3月11日(水)	中学部卒業証書授与式
		3月12日(木)	小学部卒業証書授与式
		3月23日(月)	修了式(訪問在宅)
		3月24日(火)	修了式(在校・訪問帯病)

※各行事の変更等については、学校公式ホームページでもご確認くださいますようお願いいたします。

学校HP <http://www.obihiryougo.hokkaido-c.ed.jp/>

